

Un journal scolaire comme on en lit peu

C'est celui que nous recevons tous les mois d'une école de Brasschaat en Belgique flamande, et qui se présente comme un véritable livre format 13,5 x 21, abondamment illustré avec une couverture originale et très soignée.

Nous avons demandé au camarade responsable de ce journal comment il parvenait à sortir aussi régulièrement un recueil si fourni. Voici sa réponse :

Vrij en Vrolijk est un institut médico-pédagogique visant l'éducation d'enfants caractériels et débiles mentaux, depuis l'âge de 6 à 21 ans. Nous possédons une section d'enseignement primaire et une section d'enseignement technique.

C'est la section primaire, dont je suis le chef d'école qui édite le journal. Elle est composée de 17 classes, dont 9 sont d'expression flamande et 8 d'expression française. Chacune des classes possède une imprimerie. Ceci explique le grand nombre de textes.

Pour ce qui est de l'esprit qui se dégage de nos textes, il est important, je crois, d'insister sur nos méthodes de travail, mariage

heureux du système des centres d'intérêt et des techniques Freinet. Le travail dans nos classes est basé sur un plan de travail pour une ou deux semaines, prévoyant en premier lieu une série d'activités pratiques et sociales qui forment l'exploration active du complexe d'intérêts. Chacune de ces activités est suivie d'une séance d'expression. C'est ici que l'imprimerie joue tous les jours son grand rôle. Voilà pourquoi la plupart de nos textes sont des comptes rendus d'une activité vécue par tous.

Quant à la présentation du journal, je l'explique ainsi : nous avons ici un cours de perfectionnement pour l'adaptation aux méthodes modernes de notre personnel enseignant. Cela me donne l'occasion d'introduire un bon nombre de techniques d'illustration.

La régularité dont vous parlez est due à nos réunions hebdomadaires. La rédaction du journal se trouve régulièrement à l'ordre du jour.

Comme vous voyez, notre journal est l'image de tout notre travail qui se caractérise par l'activité créative et la coopération.

Les Cosmonautes AUSSI, lisent la B. T. !

Bientôt paraîtra une brochure B.T. préfacée par
GAGARINE (Génia, enfant soviétique-II)

Vos élèves, vos amis, vos voisins sont-ils abonnés
à la **BIBLIOTHÈQUE de TRAVAIL ?**